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O SR. EDMIR CHEDID - DEM - Já sabe o nosso modo de atuar. Mas eu queria agradecer e dizer o 

seguinte, na hora que quisermos fazer o teste com a pessoa os senhores marcam na agenda, ou com a 

Comissão, para verificarmos. É um teste a mais para que conheçamos e verificamos, e para os senhores 

também saberem como é. Aí vocês vão ter conhecimento depois de qual autoescola foi, quem foi o 

examinador, o que aconteceu, para ampliarmos isso. Obrigado.  

 

O SR. RAUL VICENTINI - Obrigado, vamos agendar essa questão.  

 

O SR. JOSÉ ZICO PRADO - PT - Queria cumprimentar você e toda sua equipe que está aqui, e 

também nos colocar à disposição. O que nos interessa nessa CPI é que como deputados, não recebamos 

vez em quando vocês contratassem um advogado só para ver como ele arruma esses trambiques, porque não 

sei se você viu no Fantástico, que desde os 15 anos o cara fazia esse tipo de sacanagem por aí, de vender 

carta de motorista. Você deve ter acompanhado isso em fevereiro. O cara tinha 71 e começou com 15, 56 

anos na porta do Detran.  

 

O SR. EDMIR CHEDID - DEM - Que experiência. Tem que trazer o cara aí. 

 

O SR. MARCO VINHOLI - PSDB - Pela ordem, presidente. 

 
O SR. PRESIDENTE - CAIO FRANÇA - PSB - Pela ordem, deputado Marco Vinholi.  

 

O SR. MARCO VINHOLI - PSDB - Só para agradecer ao Raul e servidores aqui presentes pelas 

informações importantes a essa Comissão. E registrar o bom andamento da mesma. 

 
O SR. PRESIDENTE - CAIO FRANÇA - PSB - Não havendo mais nada a tratar, quero mais uma 

vez agradecer ao Raul pela gentileza. 

 

O SR. EDMIR CHEDID - DEM - Presidente, agradecer a TV Assembleia que transmitiu a sessão.  

 
O SR. PRESIDENTE - CAIO FRANÇA - PSB - Agradecer a TV Assembleia, todos os servidores e 

assessorias, o Raul e demais membros do Detran - a Thais, o Rafael e Alexandre - que estiveram aqui 

conosco e colaboraram com essa CPI, em especial os nossos deputados que estiveram presentes - Marco 

Vinholi, Zico Prado, Edmir Chedid, Celso Nascimento, Roberto Massafera, Davi Zaia, Cezinha de 

Madureira. Antes de terminar, o Raul vai apresentar um último material. Desculpa, eu falhei. 

 

O SR. RAUL VICENTINI - Só um material institucional para os senhores terem conhecimento. 

Quando o condutor recebe a primeira habilitação, ele recebe esse material. Aqui tem todas as informações, é 

um material institucional do Detran da primeira habilitação. E também fazer um chamado para que ele fique 

ligado para quando existir algo estranho com relação a algum tipo de fraude ou proposta que não seja 

condizente com a realidade e a legislação. Para que ele faça denúncia, enfim. Vou deixar o material para os 

deputados. 

Queria agradecer na pessoa do presidente Caio França, do reator Marco Vinholi e todos os deputados 

aqui presentes, e nos colocar inteiramente à disposição dessa Casa do Povo. Dizer que o Detran está aberto, 

na pessoa do presidente Maxwell Vieira, e quer receber os senhores lá inclusive para qualquer tipo de 

informação ou dúvida que os senhores tiverem com relação ao Detran e a CPI. Gostaria de agradecer a 

todos, e a TV Assembleia. Muito obrigado.   

 
O SR. PRESIDENTE - CAIO FRANÇA - PSB - Muito obrigado Raul e todos os servidores. Antes 

de encerrar só para comunicar a todos os membros da CPI que na próxima reunião ouviremos a Sra. Thais 

Regina dos Santos, proprietária da Autoescola Liderança Limitada, convocada por essa CPI para a próxima 

quinta-feira. Não havendo mais nada a tratar, agradecendo a presença de todos, está encerrada a presente 

reunião da Comissão Parlamentar de Inquérito.  

 

* * * 

 

O SR. JOSÉ ZICO PRADO - PT - Eu acho que tem, porque eu conheço escola que é usada para 

fazer exame de baliza, e passa ali por uma creche. Tem aula de baliza e volante com aluno.  

 

O SR. RAUL VICENTINI - O senhor está sugerindo para que em proximidade de escola não tenha? 

 

O SR. JOSÉ ZICO PRADO - PT - Por exemplo, o Detran não pode permitir que um aluno aprenda a 

fazer baliza onde tem isso. Acho que vocês têm que ter o mínimo de controle, porque a autoescola... 

 

O SR. RAUL VICENTINI - Podemos disciplinar sobre isso, regulamentar. Acho que de repente é até 

bom uma iniciativa do senhor deputado.  

 

O SR. JOSÉ ZICO PRADO - PT - Estou dizendo que as autoescolas não podem fazer aula... Minha 

assessoria já está estudando para fazermos um Projeto de Lei para que não possa ministrar aula. Já estamos 

estudando. Tem que ter lugares adequados, o problema é qual seria o lugar adequado, que o Detran pudesse 

exigir. Eu por exemplo não sei, porque São Paulo é tão densa, que precisamos estudar. Eu queria que o 

Detran minimamente ajudasse, senão vou proibir algum lugar e a autoescola fala que não tem lugar. O 

Detran tem essa ideia de onde pode, o que precisa ter, qual é o VDM da região onde o cara está aprendendo? 

Essas coisas que eu preciso para fazer uma lei, porque eu não posso proibir pura e simplesmente, preciso ter 

critérios. O Detran tem isso? 

 

O SR. RAUL VICENTINI - Mesmo pela Portaria 101 vou passar os deputados de como é feito o

processo das aulas e locais, a vedação dos locais, e com base nessa informação o senhor pode até sugerir de 

repente até para que repensemos os locais, se oferecer algum tipo de risco. Eu não tenho um dado estatístico 

e muita notícia de se tem algum tipo de ocorrência nesse sentido. Confesso ao senhor que não tenho esses 

dados, mas é uma preocupação que temos que observar pela frente. Acho que é pertinente e razoável. Tem a 

Portaria 101 que prevê a vedação dos locais onde não permitimos que as autoescolas realizem aulas práticas. 

Bem lembrado, cada veículo de autoescola tem todo um aparato de segurança, o duplo comando.  

 
O SR. PRESIDENTE - CAIO FRANÇA - PSB - Deputado Zico, o tempo de V. Exa. está encerrado. 

Vou dar continuidade com o último inscrito, deputado Celso Nascimento.  

 

O SR. CELSO NASCIMENTO - PSC - Sr. Presidente, participando desse importante encontro com 

o Detran e ouvindo os deputados com as grandes preocupações, apenas para chegar ao Dr. Raul e perguntar, 

se existe algum tipo de curso de reciclagem para aqueles que são instrutores, os examinadores, porque 

muitas vezes eles se comunicam e muitas vezes não.  

E se essa existência de um curso de reciclagem ajuda, se o Detran está fazendo para evitar as ações de 

 

punição, que muitas vezes é muito mais rápido punir o erro e o instrutor que não está sendo coerente em seu 

trabalho, ou o examinador que muitas vezes também tem suas falhas, principalmente moral no que tange a 

receber as bolas daqueles aos quais ele vai examinar, e muitas vezes essas ações de caráter e conduta 

também têm ferido a imagem do Detran. Se existem esses cursos ou forma de supervisionar tanto os 

examinadores, quanto instrutores, para dar a ele reciclagem a atualização daquilo que é feito.  

 

O SR. RAUL VICENTINI - Deputado, nós temos o curso de formação aos instrutores e diretores, e 

também aos examinadores. Temos a Escola Paulista de Trânsito que faz esse curso de reciclagem e 

formação. Quando existe algum desvio de conduta de um agente, é evidente que nem requeremos com 

reciclagem com relação a isso, de forma sumária descredenciamos e instauramos um processo, e se for 

comprovado indício de desvio de conduta de quem quer que seja, o Detran descredencia o examinador. E 

mesmo aqueles instrutores, se tiver com alguma questão de assédio moral apontamos a questão e tomamos 

decisão pelo descredenciamento ou punição do CFC. 

 

O SR. CELSO NASCIMENTO - PSC - Mas existe sempre a reciclagem também?  

 

O SR. RAUL VICENTINI - No caso dos instrutores eles são obrigados a renovar os 

credenciamentos, e na medida que vão renovando são realizados cursos de reciclagem também.  

 

O SR. JOSÉ ZICO PRADO - PT - Só pela oportunidade. Os instrutores têm algum tipo de exame no 

Detran, algum teste? 

 

O SR. RAUL VICENTINI - Sim, tem um curso que termina com uma prova aos instrutores que 

prestam serviços para os CFCs. 

 
O SR. PRESIDENTE - CAIO FRANÇA - PSB - Mais algum deputado que queira fazer alguma 

colocação que ficou faltando? Bom, dessa maneira eu gostaria de agradecer ao diretor de habilitação Raul 

Vicentini, que atendeu muito bem ao convite dessa CPI e foi aprovado pelos deputados. O Detran tem sido 

muito solícito com todas as nossas convocações. Ainda teríamos mais três servidores, e entendo que é

possível abrirmos mão já que o Raul, junto com eles, já esclareceu todas as dúvidas. A CPI concorda com 

isso também?  

 

O SR. EDMIR CHEDID - DEM - Sr. Presidente, responder, respondeu bem até agora. Acho que a 

assessoria dos três fica dispensada. Não sei se ele fez um treinamento para vir aqui, mas foi bem.    

 

O SR. RAUL VICENTINI - Estou aprendendo com os senhores aqui.  


